

Aujourd'hui, nous tâchons pour la première fois de dresser le bilan officiel des résultats obtenus et de déterminer la direction dans laquelle orienter nos efforts pour l'année à venir. Il y a seize mois, lors de la première réunion de notre Comité, votre prédécesseur et moi avons tracé la voie dans laquelle devait s'engager notre quête de nouveaux modes de coopération à différents niveaux dans des domaines en grande partie inexplorés. Ce n'est qu'au prix d'efforts soutenus que nous saurons tirer profit des magnifiques occasions qu'offre un champ si vaste.

Notre premier bilan est modeste, mais positif. Je voudrais toutefois, comme l'an dernier, insister sur le fait que nos efforts doivent maintenant porter sur les secteurs plus concrets où nous pouvons, en collaboration avec le monde des affaires, percevoir puis exploiter de nouveaux éléments de coopération, que nous en soyons à l'étape de la relecture de l'histoire ou de la planification de l'avenir. Nous devons partager l'expérience acquise aux chapitres des politiques, des stratégies de développement, des programmes de recherche, etc., de façon à pouvoir créer un climat plus favorable à l'entreprise. La coentreprise, les accords de licence, la coopération tripartite, la recherche commune et la commercialisation